



南三陸町立歌津中学校

歌津中学校だより

たつがね

教育目標 志をもち、たくましく未来を拓く生徒の育成



令和5年7月20日

第12号

文責：伊藤 浩志

<1学期70日間が終了しました>

70日間の1学期が終了し、本日終業式が行われました。保護者の皆様には様々な場面で、たくさんのご支援、ご協力をいただき、本当にありがとうございました。式では校長式辞に続き、各学年生徒代表として、1年の山内柚奈さん、2年の千葉裕加里さん、3年の阿部佳太さんが「1学期を振り返って」の感想を発表しました。何事にも前向きに全力取り組んだ1学期だったようです。今年の夏休みも暑くなりそうですが、安全にそして元気に過ごしてほしいと思います。



【1学期終業式 校長式辞から】

4月に始まった令和5年度、あっという間に、7月まで来てしまったような気がしていますが、皆さんはどうですか？

4月から7月の今日まで、授業日数は70日間でした。4月10日の始業式、そして入学式に始まった4月。3年生にとっては、大きな思い出の一つとなった修学旅行がありました。とても楽しかったですね。新型コロナウイルス感染症が5類扱いになったばかりの東京方面への旅行でしたが、全員無事に帰ってくることができました。この時、1年生の平泉研修もありました。大雨で大変でしたが、雨にも負けず、みんな元気に研修してくることができました。2年生は、2学期に職場体験があります。準備をしっかりとしておいてください。

さて、5月に入り、今年3月に総務大臣賞を受賞した少年防災クラブの入会式、生徒が中心となって行った生徒大会があり、部活動の集大成、中総体各種大会がありました。皆さんとても素晴らしい頑張りを見せました。

6月には、陸上大会、駅伝大会があり、PTAでは草刈り奉仕作業や南三陸町のPTAバレーボール大会もありました。保護者の方々も最高のチームワークで頑張りました。7月に入るとすぐに、運動会がありました。3年ぶりにご来賓をお招きしましたが、皆さんの一生懸命な姿をご覧になられて、とてもほめていただきました。そして先日は、吹奏楽部にとって大きな目標である、吹奏楽コンクール登米・本吉地区大会があり、銀賞をいただくことができました。純粹で美しい音色を、水の里ホールに響かせました。

1学期を振り返ると、毎日の勉強や普段の生活があり、その中身は本当に盛りだくさんで、充実した内容でした。しかし、皆さんはいつも誠実に一生懸命よくがんばりました。そうした皆さんの4月から7月までの生活や学習の様子については、夏休み中の教育相談の時に、担任の先生方からお話しさせていただきます。勉強を頑張った人、友達に優しく接していた人、こつこつと係活動を頑張っていた人、部活動に一生懸命取り組んだ人、落ち着いて生活できるようになった人、手をあげ発言することが人・・・そんな皆さんの成長と、でもこんなところは今後直してほしいとか、努力が必要なことについても教育相談でお話しできればいいなと思います。

さて、いよいよ、明日から38日間という長い夏休みとなります。1ヶ月以上も休みが続く・・・と思っけていても、なぜか「あっ」という間に終わってしまうものです。

自分で計画をしっかり立てて、この貴重な時間を有効に使ってほしいと思います。特に3年生の卒業後のことに向けての取組は、早ければ早いほどよい結果に結び付きます。

夏休みの生活について、私からお願いがあります。1番のお願いは、「命」を大切にしてほしいということです。ウクライナでの子どもをはじめ多くの人々が犠牲になっている悲惨な状況、また、国内でも子どもたちが交通事故に巻き込まれたり、遊泳禁止の場所で遊んでいて川で溺れたりしたニュースを見るたびに心が痛みます。町中（まちなか）を歩くとき、そして自転車に乗るとき、本当に注意してほしいと思います。

また、人によっては海に行く人、釣りが好きな人もいるかもしれません。大切なことは、「決して無理をしない！」ということです。自分の体調を気にしたり、天気予報を気にしたり、これは危険じゃないかなと予測することが大切です。

「命を大切にする」ということを守った上で、楽しく充実した最高の夏休みにしてほしいと思います。

夏休み明け、学校が始まるのは8月28日です。全員そろって元気に会いましょう。

令和5年7月20日

南三陸町立歌津中学校長 熊谷 岳哉

18日(火) 仙台フィルコンサート

7月18日(火) 14:00からベイサイドアリーナで、歌津中全校生徒と志津川中学校の全校生徒で、「七十七ふれあいコンサート」が開催されました。仙台フィルハーモニー管弦楽団による演奏を1時間ほど聴きました。途中、指揮者体験ということで、本校からは伊東創大君が代表で指揮を体験しました。また、渡邊史織先生もサプライズで指揮者体験をするなど楽しい時間を過ごしました。



19日(水) 「炊き出し訓練」を行いました

19日(月) 体育館ピロティ周辺を会場に「炊き出し訓練」を行いました。生徒たちは、避難所運営活動には「炊き出し」が含まれると想定して、積極的に訓練を行いました。消防署の方をはじめ、地域の方々にも参加していただき30数名に来校して支援していただきました。各学年4~6人程度の班に分かれて、U字溝をかまどにして火を焚き、ご飯と汁物をひとつの鍋で調理するものです。火焚き訓練はローテーション訓練の中でやってきました。しかし、炊爨(さん)訓練は、2・3年生が経験していますが、1年生は初めてでした。自分たちで調理の準備をしたり、手順を考えたりする場面が多いのですがしっかり役割分担し、予定より早く終了しました。いざ避難所を運営するとなればこの経験が生かされることと思います。雨降りの蒸し暑い中、生徒たちは明るく元気に意欲的に訓練に参加していました。また、保護者及び地域の多くのご協力に感謝いたします。



【7・8月の予定】

- 7月21日(金) 夏季休業開始<~8/27(日)まで>
- 22日(土) 県中総体<~7/25(火)まで>
- 25日(火) 教育相談<8/2(水)までの指定日>
- 26日(水) 町教研一斉研修日(午後からの開催)
- 8月 1日(火) 本吉教育研究会一斉研修日(部活等もすべてありません)
- 3日(木) 教育課程地区協議会
- 10日(木) ~17日(木) 閉庁日(日直を置かない日です)
- 23日(水) 職員会議 町特別支援研修会(午後から先生方半数程度出張)
- 28日(月) 始業式 実力テスト 29日(火) 実力テスト



緊急時連絡先

夏休み中に何かありましたら、学校へ連絡いただきますようお願いいたします。8月10日(木)から17日(木)の閉庁期間は、担当教員(教頭)に転送されます。

歌津中学校 36-2019